

Groß-Umstadt, den 09.03.2017

Niederschrift

5. Ortsbeiratssitzung Richen vom 08.03.2017

Anwesend:

Ortsvorsteher

Herr Heiko Handschuh

Ortsbeiratsmitglied

Herr Hans Peter Abt Herr Ralf Hirschel Herr Stefan Nowak Herr Jürgen Schrod

Stadtverordnetenvorsteher

Herr Matthias Kreh

Magistrat

Herr Stadtrat Diethard Kerkau

Nicht anwesend:

Ortsbeiratsmitglied

Herr Sven Blümlein Herr Franz Lühn

Schriftführerin

Frau Astrid Förster Entschuldigt - Protokollant Jürgen Schrod

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr Ende der Sitzung: 21:00 Uhr

Tagesordnung:5. Ortsbeiratssitzung Richen am 08.03.2017

- 1. Eröffnung und Begrüßung
- Genehmigung der Niederschrift 2.
- 3. Bericht des Ortsvorstehers
- Neubürgertag 4.
- Homepage 5.
- 6. Verschiedenes

Zu TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Der Ortsvorsteher, Herr Heiko Handschuh, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

Herr Handschuh stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Es gibt keine Einwände gegen die versendete Tagesordnung.

Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift

Es gibt keine Einwände gegen das Protokoll der letzten Sitzung. Damit ist dieses genehmigt.

Zu TOP 3 Bericht des Ortsvorstehers

Einziger Punkt im Bericht des Ortsvorstehers ist die Haushaltsplanberatung der Stadt Groß-Umstadt.

Richen betrifft im Wesentlichen zwei Punkte:

a) Erhöhung des Budgets für den Seniorennachmittag. Bürgermeister Ruppert stellte fest, dass seit mind. 10 Jahren keine Erhöhung stattgefunden hat. Das Gesamtbudget für alle Seniorennachmittage der Stadt wurde um 1.000 € aufgestockt. Richen erhält für das laufende Jahr das Budget, das letztes Jahr ausgegeben wurde. Damit wird Richen etwa 200 EUR mehr bekommen.

In den Stadtteilen kommen verhältnismäßig mehr Senioren zu den Nachmittagen als in der Kernstadt. Das Budget wird nach Anzahl der Einladungen vergeben.

Herr Stadtrat Kerkau berichtet von Einladungszahlen und Besuchern. Während in der Kernstadt etwa 11-12% der Eingeladenen teilnehmen, sind es in Richen ca. ein Drittel (32%) und in Dorndiel sogar 47%.

b) Die Querungshilfe in der Semder Strasse wurde mit 35.000 € in den Finanzplan 2018 als Maßnahme aufgenommen. Dies bedeutet noch nicht, dass das Vorhaben definitiv umgesetzt wird, denn "Hessen Mobil" entscheidet letztendlich.

Zu TOP 4 Neubürgertag

Wegen des Neubaugebietes macht es Sinn, einen Neubürgertag durchzuführen.

Normalerweise hat Richen "netto" nur 5-7 tatsächliche Neubürger pro Jahr. Dies sind in 2017 erwartungsgemäß viel mehr.

Ortsvorsteher Herr Handschuh berichtet, dass die Kirche ebenfalls einen Neubürgertag plant. Hier gibt es die Überlegung, eine gemeinsame Veranstaltung durchzuführen.

Herr Handschuh hat schon mit der Kirche Kontakt aufgenommen.

Als Termin wird der 11. 06. 2017 angestrebt. Dieser Tag liegt zwei Wochen vor dem Neubürgertag der Stadt Groß-Umstadt und scheint für alle Beteiligten gut zu passen.

Die Ortsbeiratsmitglieder stimmen zu, in eine gemeinsame Planung mit dem Kirchenvorstand zu gehen und befürworten den Termin am 11. Juni 2017.

Stefan Nowak nimmt neben Heiko Handschuh als Vertreter des Ortsbeirates teil.

Herr Handschuh schlägt vor, einen Flyer zu gestalten. Außer den Vereinen könnte auch eine Karte, in dem die Gewerbetreibenden etc. eingetragen sind, Teil des Inhaltes sein. Herr Kerkau regt an, dies zuerst mit dem Kirchenvorstand zu besprechen.

Als Ablauf käme ein Treffen im Rathaus, Begrüßung, Spaziergang zu markanten Punkten und ein Abschluss im Ev. Gemeindehaus mit Vorstellung der Vereine etc. in Frage.

Zu TOP 5 Homepage

Herr Ortsbeirat Jürgen Schrod stellt das Konzept einer neuen Homepage für Richen mittels eines Beamers dar. Die derzeitige Homepage wird mit "Wordpress" verwaltet. Dieses Programm kann nur von einem Fachmann bedient werden. Derzeit übernimmt dies Herr Nils Ehlers aus Richen.

Im neuen Konzept wird die Website vom Anbieter "Wix.com" gehostet und kann sehr einfach und ohne Programmierkenntnisse erstellt und aktualisiert werden. Die Nutzung dieses Programms ist kostenlos. Allerdings enthält die Seite dann zwei kleine Werbeeinblendungen für "Wix.com", was aber von den Sitzungsteilnehmern nicht als störend empfunden wurde.

Jürgen Schrod wird mit Nils Ehlers Kontakt aufnehmen und ihn bitten, die Domains "richen.de" sowie "richen.eu" an die neue Website weiterzuleiten.

Herr Schrod fordert eine Vereinsliste bei der Stadt Groß-Umstadt an, um auch sicher alle Vereine in die Homepage aufzunehmen. Derzeit fehlen noch der Förderverein des TSV und der Heimatverein. In einer der nächsten Sitzungen wird Herr Schrod zum Stand der Dinge berichten.

Zu TOP 6 Verschiedenes

Heiko Handschuh regt an, dass an den Ortseingängen öfter die mobile Radarfalle aufgestellt werden sollte. Dies trifft vor allem auf die Einfahrt von der Altheimer Strasse her zu.

Es entsteht eine Diskussion, ob ein stationärer Blitzer in Semder Strasse (Höhe Bushäuschen) sinnvoll und lohnenswert sei. Stadrat Kerkau weißt darauf hin, dass eine Genehmigung für einen stationären Blitzer sehr unwahrscheinlich sei.

Herr Handschuh berichtet von der Parksituation Ecke Dreieichweg und Semder Strasse. Da hier sehr oft Fahrzeuge auf dem Gehweg stehen und/oder die Fahrbahn verengen, sollte insbesondere in den Abendstunden ab 19:00 Uhr öfter kontrolliert werden. Der Ortsbeirat bittet das Ordnungsamt, verstärkt tätig zu werden.

Ortsbeirat Peter Abt berichtet, dass am ehem. Teichgrundstück von Hans Knobloch die Grundstückseinfriedigung mit Nato- und Stacheldraht versehen wurde. Dies stellt eine erhebliche Verletzungsgefahr für Wildtiere dar. Das Gelände ist jetzt in Besitz eines Münsterer Bürgers. Der Ortsbeirat bittet das Ordnungsamt um einen Kontrollbesuch.

Herr Peter Abt spricht mit Hr. Heiliger wegen des Zustandes des Geländes "Wurzelwerk"; es ist wieder ziemlich verwildert.

Stadtverordnetenvorsteher Matthias Kreh bedankt sich beim Ortsbeirat Richen, dass er alle Teilnehmer der Sitzung kennenlernen durfte. Er erwähnt, dass die Bürgerversammlung "Wasser" auf den 24.04. verschoben wurde. Da Richen selbst betroffen ist, wäre es schön, wenn viele Richer Ortsbeitratsmitglieder teilnehmen würden.

Herr Nowak fragt nach dem Status der Reparatur der Lampe "In der Hohl". Dies sei doch beauftragt, allerdings ist die Beleuchtung immer noch defekt. Herr Handschuh fragt nach, ob und wann dies erledigt sei.

<u>Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Dienstag, 16. 05. 2017, um</u> 19.30 Uhr statt.

Heiko Handschuh Ortsvorsteher Jürgen Schrod Schriftführer